

# Louis Cyr 1863-1912

## QUI ÉTAIT LOUIS CYR ?

Né le 10 octobre 1863 à Napierville. D'origine acadienne, venant de Dunkerque, France. Décédé à Montréal, le 10 novembre 1912, chez son gendre le Dr. Z. M. Aumont, au no. 1319 est, rue Ste-Catherine. (Club Papineau).

Inhumé à St-Jean-de-Matha, Co. Joliette. Dans la Police de Montréal 1883 à 1885. Après plusieurs victoires, reconnu officiellement champion des hommes forts du monde. \$25,000.00 dollars offert pour son égal, dans les grands cirques américains, Ringling Bros. et Robinson. (Library Of Congress, Washington).

Soutenu à Londres en 1891, par Richard K. Fox du Police Gazette de New-York "Against Any Man For Any Amount Of Money".

Proclamé à Londres, "The Strongest Man The World Has Ever Seen" (London, England Time, 1891).

N'a jamais connu la défaite au Canada, aux États-Unis, en Europe.

"Carrière prodigieuse pendant 28 ans." (La Patrie, 11 novembre 1912).

## 50 ANS APRES SA MORT, les auteurs écrivent.

LOUIS CYR "The Strongest Man That Ever Lived", by George F. Jowett.

LOUIS CYR, L'Homme le plus fort qui ait vécu. D'après un article de Walter Turner dans Esquire, (Sélection du Reader's Digest, juillet 1952).

The Strongest Man Who Ever Lived by: Jack Delinger, U.S.A.

The Strongest Man Who Ever Lived by: Robert L. Gowe, (Star Weekly Magazine, avril 1963).

L'Homme le plus fort de tous les temps, par: Ben Weider, 1955.

The Peer Of All Professional Strong Men from 1888 to 1912.

Galery Of The World Greatest Athletes, New-York, (Police Gazette 1980).

LOUIS CYR, The Story Of The Strongest Man Who Ever Lived, by Jack Tremblay, Frédéricton, N.B. 1967.

"LOUIS CYR mérite bien le nom de sur-athlète que nous lui avons décerné, car réellement, il était d'une autre classe que ses confrères."

ci: Les rois de la force, par le Prof. Desbonnets, Paris, page 468.

Hommage: Aux Associations Haltérophiles de Montréal et de la Province de Québec.

A tous les dévoués Instructeurs de Poids et Haltères.

A tous les jeunes champions de la force.

Gratitude du Dr. Gérald et Ignace Aumont, petits-fils de Louis Cyr.

## SES RECORDS ...

Développé lent, à la verticale, d'une seule main, 162½ lbs. - 36 fois de suite.

Développé lent, à l'horizontale de l'épaule à bras tendu, 131¼ lbs., tenir 5 secondes, puis ramener à l'épaule droite.

Développé lent, à l'horizontale des épaules à bras tendus en croix de fer, 185¼ lbs. soit: 97¼ lbs. de la main droite, et 88 lbs. de la main gauche, puis ramener aux épaules.

Développé lent, main droite, en trois temps, 273¼ lbs.

Développé lent, main gauche, en trois temps, 258½ lbs.

Développé lent, avec les deux mains, sans fléchir les genoux ni toucher le corps: 347 lbs.

Épaulé lent, d'une seule main, sans l'aide des genoux, 433 lbs. - un baril de ciment et de sable.

Soulever, à plusieurs pouces du sol et sans l'aide des genoux, en avant de lui: D'un seul doigt: 553 lbs. D'une seule main: 987 lbs. Des deux mains: 1897 lbs.

Soulever sur le dos (back lift) à plusieurs pouces de hauteur: 4300 lbs.

Retenir quatre chevaux de 1200 lbs. chacun, soit deux chevaux chaque bras. Les chevaux étant fouettés par leurs cochers. Plusieurs records et exploits qu'il serait trop long d'énumérer ici.

Aucun de ces records, faits à la Louis Cyr n'a été battu.

A la fin de ses mémoires, LOUIS CYR disait: "Aurais-je pu faire mieux? Je le crois, car je n'employais jamais toute ma force dans mes exhibitions, me réservant toujours quelques livres dans chaque tour, pour augmenter mes records, si quelqu'un les avait égalés. Tels qu'ils sont, je n'ai pas à en rougir. —

Mon but n'est pas tant de relater des faits personnels, que de répandre le goût de la culture physique (Haltérophilie) et servir la cause de l'athlétisme dans notre province."

Signé: LOUIS CYR

(La Presse, 14 novembre 1908)



UQÀM

120P-035:F3/13

Portrait de Louis Cyr datant de 1892 accompagné d'un texte biographique offert en souvenir lors d'un Tournoi des jeunes Louis Cyr, [196?].

Fonds d'archives Louis-Cyr.

Service des archives et de gestion des documents.